
横尾議員 私の方からは、牟岐町版地方創生計画の重点課題は。についてお伺いします。

牟岐町の課題として、地域防災、地域医療、福祉、地場産業再生、観光振興、人材育成、

人口減、過疎化、少子高齢化、晩婚化、空き家等の対策、移住・交流人口の増加やサテラ

イトオフィスの誘致など、さまざまな課題があります。いずれも対策しなければなりませ

ん。そして、本年度は地方創生元年になり、町は総合的な戦略を策定しなければなりませ

ん。このことで先月より町では地域の方々との意見交換会をしていますが、活発な会議と

なるよう期待します。さて、町長は先日の所信表明の中でおっしゃっていますが、これか

らは、地域間での知恵比べ、アイデア勝負になるだろうと、私も全く同じ考えです。そこ

で、福井町政２期目の重点政策である、牟岐町版地方創生計画、名称は総合戦略となるか

どうか分かりませんが、冒頭で言いましたさまざまな課題がある中で、あえて３つあげる

とすれば、どういった課題・施策に取り組まれますか。また、その理由もお伺いします。

お願いします。 

 

枡富議長 福井町長。 

 

福井町長 横尾議員のご質問にお答えします。地方創生計画の重要課題についてとのこと

ですが、議員も新聞等でご覧になっていると思いますが、国の考える最重要課題は雇用と

人口の増です。つまり仕事を増やすことにより人口を増やすということですが、私もその

ように考えています。牟岐町内でも多くの方が、仕事がないから牟岐町に住みたくても住

めないと言われていますが、この仕事というのは、当然、家族を養えるだけの収益が見込

める仕事です。最近は、収入が少なくとも人間らしい生き方を求める若者が増えています

が、やはり、人口を増やすには、平均的な収入が得られる仕事が必要だと思います。その

ためにも、私は、まず、農林漁業に、大手、あるいは、中堅企業に参加してもらう必要が

あると考えています。優先課題を３つ挙げて欲しいということですけども、私は、今、申

しました、一次産業の振興と、観光振興、そして空き家の有効活用かと思います。もちろ

ん、他にも子育て施策とか高齢化施策など非常に重要なものもありますけども、とにかく、

仕事を増やすこと。これが最重要課題と認識しています。田舎が田舎としての存在価値を

維持することが、地方創生には必要と考えていますが、そのためには、核とした農林漁業

と、所得を向上させ、地域を活性化するための観光振興が必要だと考えています。併せて、

魅力的で楽しい町とするためにも、空き家はできるだけ無くしていく必要があります。持

続可能な町とは、結局、循環型社会であり、資源を最大限活用することが必要だと考えて

います。こういう視線で進めてまいりたいと思いますので、よろしくお願いします。 

 

枡富議長 横尾議員。 

 

横尾議員 今、３つの点、一次産業、観光振興、空き家対策ということですが、私が１つ

の３と言いましたのは、具体的に先ほども言いましたけど、さまざまな課題がある中で、

重点施策を数値目標を持って進めていただきたいという気持ちで、一応、３つということ

で絞らさせていただきました。また、その中でも一次産業については、牟岐町は漁師町と



いうことでありまして、漁師さんが元気になっていただかないと、牟岐町の活性化につな

がらないという考えでいますので、是非、一次産業の再生は力を入れて欲しいと思います。

また、観光振興に関しても、今、空き家対策等も含めて協力隊の皆さんのいろんな情報発

信が実ってきています。ということで、今後もますますそういった人口増に向けての交流

人口、あとイベント等も含まれますが、そういった施策をよろしくお願いしたいと思いま

して、あくまでもお願いしたいことは、数値目標を定めてそれに向かっていっていただき

たいということです。以上で私の質問を終わります。 


